

auf Wunsch Datum: 22. Januar 1939

52

Geliebte Kränzchenschwestern!

Ich glaube, in all meinen innig geliebten Backfischbüchern wurden Unternehmungen zur Hebung des geistigen Standarts also titulierte. Ich finde die Idee, daß Ihr Euch nun zu gleichen und ähnlichen Zwecken zusammengeschlossen habt, einfach großartig! Ja, Trudelchen, wann ich die Vierte im Bunde sein werde? Mir scheint nach Euren Aufnahmestatuten muß man doch wohl mindestens 2 Mal Großmutter sein, um überhaupt ein Wort mitreden zu können. Vorher wirds, so scheint mir, nichts werden, und ich habe noch nicht mal die geringsten Voraussetzungen zur Erlangung dieser Würde in Aussicht! Wir versuchen wirklich alles mögliche (eben meine ich nun nicht, um Großmutter zu werden!) sondern weiterzukommen. Und wir sind sehr entsetzt, daß Oma uns immer solche bösen Gedanken unterschiebt, wie "wir wollen gar nicht so gern nach dort etc." Was auf der Welt wünscht Jo sich mehr, als die S'chio zu haben, in Erez Jisroel leben zu dürfen. Aber es liegt doch wahrhaftig nicht an uns! Selbst wenn wir auf Parnoßo (Ihr flotten Hebräerinnen werdet bitte entschuldigen, wenn ich die hebräischen Worte mit deutschen Lettern ~~schreibe~~schreibe, von wegen der Bequemlichkeit) aßo wenn wir auf Parnoßo u. ähnliche unwichtige Dinge gar keinen Wert legen würden---wie soll man überhaupt hereinkommen, wenn man von der Zertifikatsliste gestrichen ist? Wieso meint Oma, ob "Esther nicht so kommen könnte? Wird irgendwo in der Welt auf ein niedliches Ponim und sogar auf ein selbstgeschneidertes Kleid hin ein Permit erteilt? Dann gebt mir bitte die Adresse. Nein, im Ernst, glaubt nur, so einfach ist das alles nicht. Vielleicht ist es uns noch gar nicht bestimmt, jetzt schon nach Erez zu gehen. Vielleicht sollen wir uns erst irgendwo in einem andern Erdteil selbst ein Kapitalistenzertifikat verdienen und dann kommen, Wer weiß es??